

8/27
中谷

邦人乗船 条件に含ます

米艦防護で中谷防衛相

中谷元・防衛相は二十六日、安全保障関連法案に関する参院特別委員会で、他国を武力で守る集団的自衛権行使の代表例として政府が挙げる邦人輸送中の米艦防護をめぐり、邦人が乗っているかどうかは「絶対的なものではない」と述べ、条件ではないとの考えを示した。安倍晋三首相はこれまでの記者会見で、紛争国から避難する母子を米艦が輸送するイラストを掲げ、集団的自衛権行使の必要性を訴えてきた。=論戦のポイント◎面

民主党の大野元裕氏が、「うことはない。邦人が輸送されていることは判断要素の一つだが、絶対的なものではない」と認めた。首相は集団的自衛権の行使を容認するため、憲法解釈の変更を検討すると表明した。昨年五月の記者会見で、米艦に輸送される日本人の母子を描いたパネルをめ、米国の船を守ると強調。今年五月からの安保法案の国会審議でも同様の説明をしてきた。

大野氏は、首相の姿勢に違つ」と批判した。

安保法案は「他国への武力攻撃が発生し、わが国の存立が脅かされ、国民の生存権を制定する必要性の根拠」を存立危機事態とし、集団的自衛権を行使できると規定する。政府はどのような状況が存立危機事態に当たるのかに關しては「政府が総合的に判断する」と繰り返し説明している。

朝鮮半島有事の際、米艦への攻撃に自衛隊が集団的自衛権に基づき反撃できる存立危機事態の認定について、「(米艦内の)邦人の有無は関係ないのでは」と指摘。中谷氏は「邦人が乗っていないからといって存立危機事態に該当しないとい

邦人輸送中の米艦防護をめぐる政府の説明

